



Sesión 2 LA CONSTRUCCIÓN DEL SUJETO EN ARQUEOLOGÍA

Judit López de Heredia Martínez de Sabarte

CONCLUSIONES DE LA SESIÓN

Teniendo en cuenta el panorama general de la disciplina, creímos conveniente proponer al Col·lectiu d'Estudiants d'Arqueologia Estrat Jove una sesión que facilitase el conocimiento de las nuevas tendencias en nuestro país y el diálogo entre investigadores que trabajasen en este tema en épocas distintas.

Sabiendo que nos enfrentamos a un campo de conocimiento emergente, se hacía necesario debatir sobre cuestiones epistemológicas relativas a la construcción del sujeto en Arqueología, y esta ocasión se mostraba propicia para poner en común las diferentes posiciones teóricas al respecto de los nuevos investigadores de nuestro país. Además de estos objetivos teóricos, en la sesión también se muestran casos de estudio concretos, pues ha sido nuestra intención abarcar un periodo de tiempo lo más amplio posible, cubriendo, finalmente, desde el Paleolítico Medio hasta la más reciente Guerra Civil Española, pasando por planteamientos innovadores desde la Arqueología experimental.

En conclusión, nuestra principal pretensión ha sido mostrar al resto de investigadores qué se entiende por construcción del sujeto en Arqueología, cómo se analiza a través de los diferentes discursos teóricos y cuál es su aplicación al trabajo de campo. El éxito de esta reunión ha quedado patente en las siete comunicaciones y en los dos pósteres que se han presentado, así como en el posterior debate, en el que hemos podido poner en común nuestras líneas de trabajo a partir de un estudio transversal, el del sujeto, que afecta a todos los periodos y los diferentes puntos de vista sobre las estrategias a seguir en el futuro.

No podemos terminar esta breve introducción sin agradecer, en primer lugar, la excelente participación en esta sesión de todos los comunicantes y asistentes. Una mención especial merece el Col.lectiu d'Estudiants d'Arqueologia Estrat Jove, quienes han organizado un evento que se ha caracterizado por su pluralidad, su heterogeneidad y su interés científico.